

Miguel Angel Revilla inauguró ayer este vial que mejora la vertebración de la comarca de Campoo

# El Gobierno regional ha invertido casi ocho millones en la carretera La Lomba-Brañavieja

ARTURO QUEIMADELOS. Reinosa

**El presidente de Cantabria, Miguel Ángel Revilla, acompañado por el consejero de Obras Públicas y Vivienda, José María Mazón, inauguró ayer las obras de mejora de la carretera La Lomba-Brañavieja, que han supuesto una inversión de casi 8 millones de euros. El jefe del Ejecutivo cántabro ha mostrado su satisfacción por la mejora de este vial y ha destacado que, al ser el último tramo de la carretera Cor-**

conte-Fuente del Chivo, "culmina una de las carreteras más importantes para la vertebración de la comarca de Campoo". Tras recordar la "precaria" situación que presentaba la zona campurriana hace diez años, resaltó la labor llevada a cabo desde entonces por el Gobierno de Cantabria, con la puesta en marcha de una serie de "importantes" carreteras que han supuesto una inversión superior a los 100 millones de euros y que han permitido a Campoo "ver el final del túnel".

Revilla destacó además los proyectos que la Consejería de Obras Públicas y Vivienda tiene preparados para su adjudicación y que supondrán una nueva inversión cercana a los 30 millones de euros en la comarca campurriana. Con este esfuerzo económico, "se han sentado las bases para que Campoo tenga futuro en una región bien comunicada y desarrollada", agregó el presidente en el acto inaugural, en el que estuvieron presentes los alcaldes de Hermandad de Campoo de Suso, Pedro Luis Gutiérrez; Reinosa, José Miguel Barrio, y Campoo de Enmedio, Carmelo Hijosa, así como el director general de Carreteras, Vías y Obras, Manuel del Jesus.

Asimismo, señaló que esta comarca va a ser "una zona emergente" de la Comunidad Autónoma en los próximos años, ya que cuenta con "la primera condición que requiere todo territorio para ser considerado de desarrollo: las comunicaciones".

"Hemos apostado por que todos los lugares de Campoo tengan accesos dignos y carreteras muy buenas", recalcó.

Finalmente, dijo que cuando finalice el III Plan de Carreteras regional "no habrá ni un solo núcleo de población sin unas carreteras en condiciones dignas del siglo XXI y propias de una región que pretende ponerse a la cabeza de España en muy pocos años".

Con una inversión total de 7.765.358 euros, la mejora del



Revilla y el resto de autoridades atienden las explicaciones sobre las obras ejecutadas.

QUEIMADELOS

vial afecta a una longitud de 16,9 kilómetros, repartidos en tres tramos: 10,1 kilómetros corresponden a la CA-183, La Lomba-Brañavieja; 1,5 kilómetros al aparcamiento principal de la estación invernal en Alto de Campoo, y 5,3 kilómetros a la CA-916, acceso al Mirador de la Fuente del Chivo (Pico Tres Mares). La nueva carretera La Lomba-Brañavieja tiene una anchura de plataforma de 7 metros, repartidos en dos carriles de 3,25 metros cada uno, más arces de 0,25 metros. Las obras han incluido el acondicionamiento de

cuatro apartaderos para vialidad invernal, de los cuales dos cuentan con dimensiones suficientes para permitir el cambio de sentido de los vehículos y el estacionamiento de autobuses en caso de emergencia.

En materia de aparcamientos, se han acondicionado 40.000 metros cuadrados: 34.100 corresponden al aparcamiento principal de la estación invernal de Alto Campoo, y los 5.900 restantes al mirador de La Fuente del Chivo. El acceso al aparcamiento principal tiene una anchura de plataforma de 6,50 me-

tros, repartidos en dos carriles de 3,25 metros, mientras que la CA-916, acceso al Mirador de la Fuente del Chivo, cuenta con una plataforma de 5 metros, repartidos en dos carriles de 2,50 metros.

Además, se han instalado los correspondientes drenajes longitudinales y transversales, se han proyectado muros de contención y sostén mediante escolleras, y en las zonas de mayor interés paisajístico y ambiental se han proyectado muros de contención de hormigón con parámetro exterior de mampostería.

**Campo de Enmedio ► La directora de la Mujer visitó a las 17 alumnas**

## Méndez destaca el programa 'Activas' como "herramienta de fortalecimiento"

QUEIMADELOS. Santander

La directora general de la Mujer, Ana Isabel Méndez, acompañada de las concejalas de Servicios Sociales y de Cultura de Campoo de Enmedio, Rosario Pérez Barrientos y Ángeles García Gutiérrez, respectivamente, ha visitado a las 17 alumnas del programa *'Activas'*, promovido por el departamento que dirige con la colaboración del Ayuntamiento campurriano.

Esta iniciativa, que se desarrolla entre los meses de septiembre y noviembre, está orientada al impulso del desarrollo personal y laboral de las mujeres con espe-

ciales dificultades de inserción. Durante el encuentro, la directora general ha valorado las potencialidades del programa como "herramienta de fortalecimiento tanto personal como público" e instrumento de fomento de "actitudes positivas". Con esta iniciativa, según ha explicado Méndez, se busca, por un lado, fortalecer la autoestima y, por otro, promover la participación de las mujeres en la vida del municipio. En este sentido, según la directora general, es "muy importante" hacer que las mujeres salgan del ámbito doméstico y participen en el ámbito social. Por ello, ha

continuado explicando Méndez, uno de los objetivos prioritarios de la Dirección General de la Mujer del Gobierno de Cantabria es "acercar los proyectos al medio rural". Por su parte, las alumnas del curso han trasladado a la directora general su agradecimiento por facilitarles un programa que "nos ha servido para valorarnos más". Como ellas mismas han explicado, "hasta ahora teníamos los ojos abiertos a la mitad y el programa nos ha ayudado a abrirlos totalmente".

El programa *'Activas'*, vigente en nueve municipios de Cantabria, es un programa orientado a me-



La directora de la Mujer junto a las alumnas de 'Activas'.

QUEIMADELOS

jorar las posibilidades de empleo de mujeres, ayudándolas a situarse en mejores condiciones en el mercado laboral, reforzando sus capacidades, disminuyendo sus obstáculos personales y del entorno, favoreciendo su autonomía y dotándoles de recursos necesarios para su integración social.

## Otras obras complementarias incluidas en el proyecto

A. Q. Reinosa

Junto con la instalación de nueva señalización y balizamiento en toda la longitud de la carretera, se ha urbanizado y pavimentado la plaza de La Lomba, mediante la construcción de 12 aparcamientos para turismos, una bóveda de hormigón armado y la ampliación y mejora de la intersección de la carretera CA-183 con una calle municipal. El proyecto ha incluido, además, la instalación de iluminación, mobiliario urbano, cerramientos y ajardinamiento. En el acondicionamiento del entorno del edificio multiusos de la estación invernal de Alto Campoo se ha incluido la construcción de un muro de hormigón forrado de mampostería; la mejora del drenaje en el aparcamiento principal, mediante la construcción de una cuneta perimetral de hormigón, y la mejora del drenaje transversal de la carretera CA-183 y la de acceso a la Fuente del Chivo, mediante la colocación de varios caños de hormigón armado.

A todo ello se une la instalación de señalización horizontal en el aparcamiento principal de Alto Campoo, mediante el pintado de 19.200 metros de marca vial longitudinal, 2.130 plazas de aparcamiento para turismos y 30 plazas para autobuses; la colocación de 12 hitos de nieve, 63 metros de barandilla para la protección de los peatones; la construcción de dos muros de escollera de contención de la base de terraplén del aparcamiento principal en el Alto de Campoo; la reconstrucción del propio terraplén, y la construcción de dos bajantes de hormigón para canalizar el drenaje transversal.